

ALSACE INNOVATION La soirée des Trophées

Six lauréats et un coup de cœur

Sur 33 projets sélectionnés pour cette 12^e édition des Trophées Alsace Innovation, six lauréats ont été retenus, et un coup de cœur. Les projets devaient être innovants, cohérents, mais aussi avoir un potentiel de marché et un impact économique en Alsace.

« **CAR DE CETTE SÉLECTION DE BONNES IDÉES** analysées par l'équipe d'Alsace Innovation naîtront de nouveaux services, de nouveaux emplois qui nous enrichiront tous demain », a expliqué Étienne Leroi, président d'Alsace Innovation.

Dans la catégorie Filière d'excellence santé est lauréate la société Alyatec (Strasbourg) pour son projet de chambre avec vue sur les allergies. À l'horizon 2020, une personne sur deux souffrira d'allergie. Cette chambre, adossée au nouvel hôpital civil, est unique. Opérationnelle depuis octobre 2015, elle servira à trouver de nouveaux traitements efficaces contre l'allergie respiratoire, servira aux études sur les purificateurs d'air, et sera un outil pour les entreprises pharmaceutiques.

Lauréat dans la catégorie Filière d'excellence bâtiment et matériaux durables : Barrisoil (Kembs). Le leader mondial du plafond tendu passe à des formes complexes de lampes de grandes dimensions avec la collaboration du designer international Ross Lovegrove. Une fusion de l'art et de la technique



L'ensemble des lauréats de cette 12^e édition des Trophées Alsace Innovation hier soir à Mulhouse, sur le campus de l'université de Haute-Alsace. PHOTO DNA - FRANÇOISE ZIMMERMANN

pour des solutions écologiques et de grande légèreté.

Lauréat dans la Filière d'excellence mobilités : Alstom (Reichshoffen) avec ses nouveaux trains Coradia mis en service en Alsace et dont 260 exemplaires sont commandés, dont une première commande pour l'Algérie. Une innovation en termes de performance, bruit, vibrations, structure et économies d'énergie qui a trouvé son marché.

Lauréat dans la Filière d'excellence eau : Waterdiam (Franken). La société a mis au point une machine Agrineo qui permet de ne plus employer de traitements chimiques pour laver les agrumes, mais qui confère à l'eau des qualités purifiantes.

Deux machines pilotes sont à l'essai en Espagne et au Maroc.

« De l'audace dans l'innovation responsable »

Lauréat dans la Filière excellence textile : Senfa (à Sélestat, anciennement DHJ international) pour son textile qui filtre les ondes électromagnétiques en distinguant les rayonnements souhaités, par exemple GSM ou Wifi. À usage de protection des personnes ou des données numériques. Un textile unique sur le marché. Prix Alsace Innovation : IDHEA (Hochfelden) pour son nouveau produit Ketch'oh. Une sauce entièrement développée en interne dans cette société familiale grâce aux séances de créativité : 60 %

de légumes, avec des saveurs carotte-cumin ou céleri-livèche. Cette sauce se veut une alternative au ketchup.

Prix coup de cœur du jury : Laser Alsace production (Rosheim) pour son investissement de 4M€ dans une nouvelle installation de découpe laser et d'automatisation du magasinage du métal, et l'embauche de six personnes.

« Tout le territoire est représenté », s'est félicité Étienne Leroi en souhaitant que toutes les entreprises de la région continuent à rivaliser d'audace dans l'innovation responsable, « car elle va créer de la valeur et de l'emploi de manière durable ». ■

FZ